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取消4年多的档案保管
费仍在收

根据2014年发布的 《中共中
央组织部 人力资源社会保障部
等五部门关于进一步加强流动人
员人事档案管理服务工作的通
知》， 自2015年1月1日起， 取消
收取人事关系及档案保管费、 查
阅费、 证明费、 档案转递费等名
目的费用。

根据2016年发布的 《人力资
源社会保障部办公厅关于简化优
化流动人员人事档案管理服务的
通知》， 档案管理服务机构要不
折不扣地贯彻落实取消档案收费
和人才集体户口管理服务费 （包
括经营服务性质的收费 ） 的决
定。

5日上午 ， 督查组来到蚌埠
市明察暗访。 蚌埠市一家企业负
责人反映， 员工档案存放在蚌埠
市劳动保障事务服务中心， 企业
每年都会收到该服务中心发来的
缴费通知， 要求缴纳员工的档案
托管费， 一个人一个月10元， 一
年120元 。 2018年 ， 她所在的企
业有50多名员工， 要交6000多元
的档案托管费。

这位企业负责人提供的发票
显示， 开票日期是2018年12月 ，

收费项目为档案托管费， 金额为
6340元， 开票单位为蚌埠市劳动
保障事务服务中心。

缴费的并非个案。 督查组调
取了蚌埠市劳动保障事务服务中
心的财务账目等材料， 发现该服
务中心2016年7月至今 ， 向4000
多个个人和单位累计收取了55万
余元的档案托管费。

据了解， 蚌埠市劳动保障事
务服务中心是蚌埠市失业保险和
就业管理服务中心出资成立的一
家国有企业， 蚌埠市失业保险和
就业管理服务中心是蚌埠市人社
局下属事业单位。

面对质疑， 我行我素

督查组暗访了解到， 有企业
负责人曾多次向蚌埠市劳动保障
事务服务中心询问取消档案托管
费一事， 但该服务中心给出模糊
的回复后， 该交的还是要交。

一位企业负责人表示， 听说
档案托管费不需要交后， 打电话
给蚌埠市劳动保障事务服务中心
工作人员询问， 收到的回复是单
位名义的要交， 但没有提供相关
文件。

带着企业的质疑， 督查组来
到蚌埠市劳动保障事务服务中
心。 据该服务中心反馈， 相关企

业是该服务中心的协议单位， 企
业把员工档案放在该服务中心代
保管， 就要收取档案托管费。 作
为一家国有企业， 蚌埠市劳动保
障事务服务中心依靠经营维持运
行， 收益也部分上缴市财政。

那么， 上级主管部门是否督
促企业落实国家有关规定了呢？
6日晚上， 督查组向蚌埠市劳动
保障事务服务中心的主管单位和
蚌埠市人社局负责人询问有关情
况， 对方表示对相关文件精神并
不熟悉， 甚至都没听说过人社部
发的文件。

“企业收费的行为与中央政
策是相违背的。” 蚌埠市人社局
局长林国立表示， “我们对政策
理 解 有 偏 差 ， 把 握 不 透 彻 、
不精准。”

失职失察， 立即叫停

针对发现的问题， 督查组提

出， 按照五部委的发文和后续通
知， 从取消之日起， 包括档案保
管费在内的档案服务费都应该一
律停止， 不再征收。

“取消档案保管费是党中央、
国务院为了减税降费、 服务人才
和促进就业出台的一项重要政策
措施和惠民措施。” 督查组成员
认为， 收取档案托管费属于典型
的违规收费， 个别地方和单位的
行为值得反思。

“我们对下属企业的监管不
到位， 失职失察。” 蚌埠市失业
保险和就业管理服务中心主任孟
凡君说。

蚌埠市人社局负责人表示 ，
该局严肃对待督查发现的问题，
经研究讨论， 决定立即停止收取
档案托管费。 同时虚心接受督查
组提出的建议和要求， 加强干部
业务培训， 把国家政策不折不扣
地落实到位。

据新华社

———督查组发现蚌埠人社局下属企业违规收取“档案保管费”

漫画绘制 毕传国

云南省建水县个体工商户办
营业执照时， “被自愿” 加入县
个体私营经济协会并缴纳会费；
全县两年半强收会费551万元 ，
这些会费成为建水县市场监管局
的 “小金库” ……国务院第六次
大督查第十四督查组收到群众在
“互联网+督查 ” 平台上反映的
问题线索， 赴建水县实地暗访督
查 ， 查实了一个 “红顶协会 ”。
早在2017年， 国务院第四次大督
查在云南省石林县就查出过类似
问题。

近日， 督查组来到云南省红
河哈尼族彝族自治州建水县临安
镇市场监管所开展暗访， 体验办
理个体工商户登记。 窗口办事人
员 要 求 按 照 墙 上 所 贴 指 引 提
供 材 料 ， 再填写加入个私协会
的会员登记表， 并明确告知 “交
会费96元， 当场就可打证， 每年
年报时再交96元” “不入会不能
领执照”。

督查组调阅临安镇市场监管
所档案发现 ， 目前登记在册的

14747家 个 体 工 商 户 中 ， 除 去
4566户 “僵尸商户 ” ， 剩下 的
10181户均为个私协会会员并每
年缴纳会费。 据此计算， 仅临安
镇市场监管所每年就收取会费近
百万元。 该所所长承认， 即使是
未年报的 “僵尸商户”， 也都曾
为协会会员并缴纳会费。 同时，
督查组还发现商户填写的入会申
请书、 会员登记表与个体工商户
设立登记申请表、 审核表等一起
入档。

督查组随机走访当地多家商
户， 多数商户表示 “入会是被自
愿的” “身不由己”， 有的甚至
误以为这是 “国家规定的收费”。

督查组调阅协会有关财务资
料发现 ， 协会会费使用混乱 ，
财 权 实 际 上 由 建 水 县 市 场 监
管 局 控 制 ， 该 局 的 大 额 经 费
开支往往挪用协会会费 。 2017
年1月至2019年6月 ， 建水县个
私 协 会 共 收 取 会 费 551万 元 ，
其中 140多万元用于多个市场
监管所修缮办公楼、 购买营业

执照及登记注册表格等。 2018年
4月， 县市场监管局领导班子会
议记录显示： “临安所搬迁预计
费用32万元， 鉴于我局目前行政
经费严重紧缺， 建议此次搬迁费
用由个私协会列支”； “参会人
员一致同意”。

督查组发现， 个私协会办公
地点就在建水县市场监管局办公
大楼内， 协会下设的14个服务站
分别与建水县市场监管局下辖的
14处分所合署办公。 长期以来，
当地市场监管部门与个私协会人
员交叉 ， 会长 、 秘书长 、 财 务
人 员 由 市 场 监 管 局 副 局 长 、
局 在 编 人 员 兼 任 ， 市 场 监 管
局 各 分 所 负 责 人 大 多 兼 任 协
会 各 服 务 站 负 责 人 。 协 会 各
服 务 站 工 作 人 员 深 度 参 与 工
商 注 册 登 记 工 作 ， 包 括 窗 口
咨询 、 指导商户填写申请材料、
直接办理审批事项等。

督查组认为， 建水县市场监
管局滥用行政权力， 将个体工商
户办理工商登记与加入个私协会

并缴纳会费捆绑挂钩， 且财务管
理使用混乱， 部门协会不分， 与
深化 “放管服” 改革精神不符，
严重影响政府形象和公信力。 中
央三令五申规范行业协会商会管
理， 要求切断部门与协会利益关
联， 而这一问题在云南省却依然
存在， 必须坚决整改。

督查组要求建水县政府对发
现的问题立即整改， 对全县情况
进行摸排， 对相关责任人进行严
肃处理 。 红河州政府要举一反
三 ， 针对类似问题开展全面自
查， 清理规范 “红顶协会”， 加
强行业协会管理。

红河州政府表示， 对督查组
反馈的问题 ， 照单全 收 、 立 行
立 改 ， 督 促 建 水 县 及 州 级 有
关 部 门 及 时 整 改 ， 同 时 ， 抓
紧 规 范 行 业 协 会 内 部 治 理 ，
加 强 行 业 协 会 综 合 监 管 ， 并
以 此 为 切 入 口 举 一 反 三 ， 不
断 深 化 “ 放 管 服 ” 改 革 ， 推
进营商环境持续好转。

据新华社

两年半强收会费551万元
不缴费不给办执照

———国务院大督查在云南又查出一个 “红顶协会”

根据国家有关文件规定， 自2015年1月起， 取消收
取人事关系及档案保管费等名目的费用。 4年多过去
了， 安徽省蚌埠市一些企业仍被要求缴纳每人每月10
元的档案托管费。 接到群众反映的问题线索后， 国务
院第六督查组前往蚌埠市暗访核查， 发现该市人社局
下属事业单位出资成立的一家国有企业， 向一些企业
和个人收取档案托管费。 蚌埠市人社局负责人表示，
立即停止收取这项费用。

新华社电 2019年9月11日 ，
在中央反腐败协调小组国际追逃
追赃工作办公室统筹协调下， 经
广东省追逃办和汕头市监委不懈
努力， “百名红通人员”、 职务
犯罪嫌疑人黄平回国投案并积极
退赃。 这是党的十九大以来第12
名归案的 “百名红通人员”， 也
是开展 “天网行动” 以来第60名
归案的 “百名红通人员”。

黄平， 男， 1963年9月出生，
广东广弘华侨铝加工有限公司
（国有企业） 原法定代表人、 总
经理， 涉嫌受贿罪， 2014年5月
外逃。 2014年11月， 汕头市人民
检察院对黄平立案侦查。 2015年
4月， 国际刑警组织对其发布红
色通缉令。

中央追逃办负责人表示， 黄
平作为第60名归案的 “百名红通
人员”， 其成功归案再次彰显了
党中央有逃必追、 一追到底的坚
定决心和鲜明态度， 体现出国家
监察体制改革形成的制度优势不
断转化为治理效能， 是国企领域
职务犯罪追逃追赃的重要成果。

新华社电 提升学术不端行
为调查规格、 不合格调查 “难过
关”、 报送严重科研失信行为联
合惩戒名单……记者11日从中国
科学院获悉， 该院学术不端行为
查实率明显提升。

“被举报的学术不端行为查
实率提升， 虽然不代表此类行为
总数大幅上升， 但说明调查力度
实实在在加大了。” 中科院新闻
发言人周德进说。

中科院相关负责人表示， 为
弘扬科学家精神、 加强作风和学
风建设， 中科院开展正面宣传引
导和反面案例警示， 主动破解学
风和诚信治理难题， 逐步完善科
研诚信建设教育、 预防、 监督、
惩戒的工作机制和管理体系。

近年来， 我国科技界出现一
些作风不严、 学风不正的现象，
包括部分科研不端行为、 国际学
术期刊大规模撤稿事件等。

“百名红通人员”
黄平回国投案

中科院“出实招”
加强作风学风建设

新华社电 中国汽车工业协
会11日发布信息显示， 1至8月我
国新能源汽车产销达79.9万辆和
79.3万 辆 ， 同 比 增 长 31.6% 和
32%， 增速比1至7月有所回落。

据中汽协秘书长助理陈士华
介绍，1至8月我国汽车产销量达
1593.9万辆和1610.4万辆，同比下
降12.1%和11%，产销降幅比1至7
月继续收窄。1至8月，汽车销量排
名 前 十 位 的 企 业 共 销 售 汽 车
1442.9万辆， 占汽车销售总量的
89.6%。

据了解， 8月份， 我国新能源
汽车产销量呈现环比小幅增长态
势： 当月产销完成8.7万辆和8.5
万辆新能源汽车， 环比增长2.9%
和6.4%，同比下降12.1%和15.8%。

1至8月， 我国新能源汽车产
销整体保持稳步增长， 同比增长
31.6%和32%。 从新能源汽车主
要品种今年以来产销数据看， 纯
电动汽车产销增速均超过40%；
而插电式混合动力汽车增速均低
于6%， 市场表现明显不如纯电
动汽车。

1至8月我国新能源汽车
产销均增长三成多


